
 

 

 

 

 

 
 

 
Verbale sommario della riunione del Consiglio del 14 aprile 2022 

 

Presenti: 

ROBERTO SAINI 

MATILDE CASA 

ALICE CERUTTI 

ANDREA MANDARINO 

LAURA POMPEO 

LIBERO FARINELLI 

UGO BALDI 

LUCA FERRARI 
 

Assenti: 

DANIELE RONCO 

 

Assistono: 

- DANIELE PIAZZA – Direttore e Segretario dell'Ente. 

- DARIO ZOCCO – Assistente alla Direzione dell’Ente. 

 

Il giorno 14 del mese di aprile 2022, alle ore 17:30 presso la Sede operativa dell’Ente sita in via 

Alessandria, n. 2 – Castagneto Po (TO) si è riunito il Consiglio dell’Ente.  

Il Presidente, constatata la presenza di un numero di Consiglieri sufficiente a rendere legale la riunione, 

dichiara aperta la seduta e passa all’esame dei punti all’ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri 

Il Presidente Saini informa i presenti circa lo Sviluppo dell’iniziativa “Puliamo il Po”, mentre la 

Consigliera Matilde Casa propone di estendere l’iniziativa e di promuoverla come Parco, diffondendola 

su tutto il territorio. 

Il Presidente Saini informa quindi i presenti dell’avvenuta approvazione dello Statuto dell’Ente di gestione 

delle Aree protette del Po piemontese da parte della Regione. Di ciò si dà conto a tutti i Consiglieri. 

Lavori relativi alla pianificazione territoriale, con particolare riferimento al Piano d’Area: si è deciso, 

dopo interlocuzione con la Regione, di procedere alla pianificazione solo delle aree a Parco e Riserva, 

senza incidere sulle aree contigue, in accordo con le indicazioni ricevute anche dai competenti uffici 

regionali. Ciò, in ragione della difficoltà di intervenire su aree esterne ai perimetri delle aree protette. 

Entrano alle ore 18:00 i Consiglieri Ugo BALDI e Luca FERRARI. 

Concorso per Direttore dell’Ente: il Presidente con la partecipazione del Direttore ad interim, Daniele 

Piazza, aggiorna i presenti sulla prossima calendarizzazione delle fasi del concorso bandito. Il Direttore 

aggiorna inoltre i presenti dell’avvenuta conclusione dei 3 concorsi per Istruttore direttivo tecnico banditi 

e positivamente conclusi con il reclutamento di n. 3 candidati vincitori. 

Il Consigliere Andrea MANDARINO legge quindi una comunicazione relativa alla manifestazione 

tenutasi a “Bosco Marengo” durante la quale, purtroppo, la locale sede operativa dell’Ente non era 

presidiata. Questi eventi, purtroppo, non rendono giustizia all’attività dell’Ente. Il Consigliere Andrea 

MANDARINO invierà uno scritto – che legge – e che potrà essere allegato al verbale della seduta. 

Risponde il Presidente indicando che spesso le richieste di patrocinio per le manifestazioni arrivano agli 

uffici dell’Ente all’ultimo minute e rendono difficile il coordinamento di iniziative congiunte e/o la 

partecipazione dell’Ente a tali iniziative. Molto spesso, la partecipazione dell’Ente non è neppure 



  

richiesta; nella maggior parte dei casi si tratta di richieste di utilizzo dei loghi e/o delle strutture, senza 

una vera e propria richiesta di coinvolgimento. 

Inoltre, il Consigliere Andrea MANDARINO porta all’attenzione dei presenti la necessità di 

aggiornamento del materiale didattico e divulgativo riguardante le “nuove” Aree protette, come 

configurate dopo l’ultima modifica legislativa; c’è molto materiale vecchio e non aggiornato che andrebbe 

rinnovato. 

 

2) Lettura e approvazione del verbale della riunione del 16/2/2022  

Dopo la lettura, il punto viene approvato all’unanimità dei presenti. 

 

3) Ratifica del decreto presidenziale n. 43 del 3/12/2021 ad oggetto: «Convenzione per lo smaltimento 

di carcasse di cinghiale presso la ditta “Azienda agricola Bosco Fabrizio” (centro lavorazione 

selvaggina)» 

Approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione dei 

Consiglieri. 

 

4) Ratifica del decreto presidenziale n. 11 del 25/2/2022 ad oggetto: «Convenzione quadro con la 

Cooperativa Sociale Educazione Progetto, di Moncalieri (TO), per l’utilizzo dello spazio della sala 

mostre della Cascina Le Vallere per incentivare la fruizione pubblica del Parco Le Vallere»  

Approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione dei 

Consiglieri. 

 

5) Ratifica del decreto presidenziale n. 16 del 10/3/2022 ad oggetto: «"In settimana lungo il PO". 

Progetto finanziato dal Bando “Azioni di politica attiva del lavoro per la realizzazione di progetti di 

pubblica utilità – PPU in attuazione dell’Atto di indirizzo di cui alla D.G.R. n. 41-8652 del 

29/03/2019” per il periodo 2019-2021. Approvazione dell'accordo di partenariato» 

Approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione dei 

Consiglieri. 

 

6) Ratifica del decreto presidenziale n. 17 del 10/3/2022 ad oggetto: «Approvazione di un Accordo 

Quadro con il Comune di Alluvioni Piovera, per la collaborazione pubblico-privata finalizzata alla 

realizzazione di interventi per la rigenerazione culturale e sociale dei piccoli borghi storici» 

Approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione dei 

Consiglieri. 

 

7) Ratifica del decreto presidenziale n. 19 del 23/3/2022 ad oggetto: «PSR 2014-2020 della Regione 

Piemonte – Operazione 8.5.1 “Investimenti per accrescere resilienza e pregio ambientale degli 

ecosistemi forestali”. Approvazione degli schemi di protocolli di intesa per la disponibilità delle aree 

per l’esecuzione degli interventi» 

Approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione dei 

Consiglieri. 

 

Il Consigliere Libero FARINELLI lascia la seduta alle ore 18:30. 

 

8) Ratifica del decreto presidenziale n. 23 del 28/3/2022 ad oggetto: «Approvazione di studio di 

fattibilità per interventi di miglioramento della sicurezza delle alberate nelle aree di pertinenza 

della cascina “Le Vallere” ai fini della predisposizione di scheda investimento per l’anno 2022» 

Approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione dei 

Consiglieri. 

 

9) Ratifica del decreto presidenziale n. 24 del 29/3/2022 ad oggetto: «Integrazione elenco Operatori 

selezionati e approvazione nuovo disciplinare» 



  

Approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione dei 

Consiglieri. 

 

10) Ratifica del decreto presidenziale n. 25 del 31/3/2022 ad oggetto: «Variazione compensativa di 

Bilancio tra stanziamenti di spesa vincolata da trasferimento per personale. Variazione 1/2022» 

Approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione dei 

Consiglieri. 

 

11) Ratifica del decreto presidenziale n. 26 del 6/4/2022: «Valutazioni riguardanti l’operato del 

Direttore in attuazione del Programma di attività dell’Ente-Parco per l’anno 2021» 

La ratifica viene approvata con 6 voti favorevoli e l’astensione del Consigliere Andrea MANDARINO, il 

quale lamenta l’assenza, nella documentazione trasmessa, degli allegati al Decreto. In questo modo non è 

stato possibile prendere visione delle schede di valutazione relative all’operato del Direttore per l’anno 

2021; si è potuto solo prendere atto del contenuto del Decreto. 

 

12) Adesione alla richiesta della Città di Moncalieri e approvazione dello schema di convenzione con 

la Società Urbe Sana s.r.l. per la realizzazione di interventi di compensazione ambientale nel Parco 

naturale del Po piemontese, nell'ambito del Piano Esecutivo Convenzionato in area normativa 

CR2 (3) del P.R.G.C. esterna all'area protetta, per la realizzazione di una residenza sanitaria 

assistita in Borgata Bauducchi. 

Il Direttore illustra i contenuti della convezione, specificando che si tratta di interventi di compensazione 

ambientale relativi a interventi di trasformazione realizzati esternamente all’area protetta. La convenzione 

consentirà all’Ente-Parco di beneficiare di interventi di riqualificazione ambientale su aree comprese nella 

ZSC “Lanca di Santa Marta (confluenza con il Banna)” che ricadono all’interno del Parco naturale del 

Po piemontese. Al termine della discussione la proposta è approvata all’unanimità senza obiezioni, 

facendo riferimento alla documentazione già a disposizione dei Consiglieri e all’esposizione dei contenuti. 

 

13) Approvazione di modifica non sostanziale alla CONVENZIONE PER LO SVILUPPO DEL 

PROGETTO DI CONSERVAZIONE DELLA TESTUGGINE PALUSTRE EUROPEA (EMYS 

ORBICULARIS) NELLE AREE PROTETTE E NEI SITI NATURA 2000 IN GESTIONE 

ALL'ENTE-PARCO 

Il punto viene rinviato a prossima discussione in quanto la variazione di ragione sociale, oggetto della 

convenzione, non ha avuto luogo in tempo utile. 

 

14) Organizzazione funzionale del personale delle categorie dell’Ente di gestione delle Aree protette 

del Po piemontese. Aggiornamento aprile 2022 

Il Direttore illustra il risultato del lavoro svolto durante i primi mesi del 2022, con la partecipazione di 

tutti i dipendenti e delle rappresentanze sindacali. Sono stati attivati diversi momenti di confronto, in 

particolare sono stati incontrati tutti i dipendenti dell’Ente in 3 momenti dedicati, suddivisi per aree 

funzionali (Area Amministrativo-Finanziaria, Area Tecnica, Area Vigilanza). 

Il nuovo Organigramma è frutto di riflessioni ed elaborazioni che hanno portato all’individuazione di 4 

aree funzionali (aggiungendo quindi un’area dedicata alla Comunicazione e alla Promozione del 

territorio). Con successivi passaggi si arriverà quindi alla definizione della graduazione delle Posizioni 

Organizzative (P.O.) individuate e all’assegnazione delle medesime tramite bando. Dopodiché si passerà 

alla designazione delle eventuali ulteriori responsabilità di Settore/Servizio. A questo proposito, il 

Consigliere Andrea MANDARINO ritiene essenziale una dettagliata definizione della struttura 

gerarchica, anche al di sotto delle P.O., e ne richiede la formalizzazione nell’ottica di un eventuale 

miglioramento dell’organizzazione interna e nell’interesse dei lavoratori stessi. 

Al termine della discussione la proposta è approvata all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento 

alla documentazione già a disposizione dei Consiglieri e all’esposizione dei contenuti. 

 



  

15) Esame del testo definitivo del Regolamento di fruizione delle Aree protette del Po piemontese da 

sottoporre alla Comunità delle Aree protette del Po piemontese 

Dario Zocco illustra l’ultima versione del Regolamento, facendo presente che sono state accolte e riviste 

le indicazioni ricevute in precedenza. Il nuovo testo ora presentato è coerente con le osservazioni rese ed 

emendate. La Vice Presidente Alice CERUTTI ripropone l’emendamento, avanzato a nome delle 

Organizzazioni Agricole, volto a inserire nella cartografia riportante i tratti stradali lungo i quali è 

consentita l’introduzione di armi, secondo le modalità di cui all’art. 5 della bozza di Regolamento, tutte 

le strade statali, provinciali e comunali che intersecano in qualche punto le aree protette di competenza 

dell’Ente-Parco. L’assemblea ritiene tuttavia di mantenere gli attuali contenuti del regolamento e di non 

accogliere l’emendamento, considerato che il divieto all’introduzione di armi non può essere eluso 

attraverso deroghe a carattere generale che finirebbero per vanificare la portata della norma. Il Consigliere 

Andrea MANDARINO propone alcuni emendamenti che vengono accolti dall’assemblea per la modifica 

del regolamento. Al termine della discussione il testo del Regolamento proposto è approvato all’unanimità 

senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione dei Consiglieri, 

all’esposizione dei contenuti e alle proposte presentate dalla Vice Presidente CERUTTI e dal Consigliere 

MANDARINO. 

La versione del regolamento scaturita dal confronto sarà quindi sottoposta alla Comunità delle Aree 

Protette per la resa del parere di cui alla L.R. n. 19/2009 (e s.m.i.).  

 

16)  Adozione in prima lettura del Piano Triennale per la Prevenzione della Corruzione e per la 

Trasparenza 2022 – 2024 (PTPCT) e avvio della consultazione pubblica 

Il Direttore illustra i contenuti del Piano, ricordando che si tratta di un adempimento normativo 

obbligatorio e che tale Piano sarà poi sottoposto a consultazione per essere approvato in seguito dal 

Consiglio o, nel caso non ci siano modifiche da apportare per carenza o assenza di osservazioni, dal 

Presidente mediante proprio decreto. Al termine della discussione la proposta è approvata all’unanimità 

senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione dei Consiglieri e 

all’esposizione dei contenuti. 

 

17) Adesione dell’Ente di gestione delle Aree Protette del Po Piemontese a Federparchi/Europarc 

A seguito degli aggiornamento riportati dal Direttore, l’assemblea decide di promuovere l’adesione 

dell’Ente a Federparchi/Europarc Italia. L’affiliazione sarà l’occasione anche per il potenziale avvio di 

nuovi progetti e per la costruzione di legami e reti che potranno portare all’ampliamento, anche verso 

l’esterno e a scala più ampia, delle attività già promosse dall’Ente. Al termine della discussione la proposta 

è approvata all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione 

dei Consiglieri e all’esposizione dei contenuti. 

 

Non avendo altri argomenti da discutere, il Presidente scoglie la seduta alle ore 19:15. 

 

 

Fatto, letto e sottoscritto. 

 

 

IL SEGRETARIO  IL PRESIDENTE 

Daniele Piazza  Roberto Saini 
 

sottoscritto con firma digitale 

ai sensi degli artt. 20 e 21 del D.Lgs. 82/2005 

 

 

 

 

Allegato: Comunicazione del Consigliere Andrea MANDARINO riferita al punto 1). 


